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2010年5月22日，Laszlo曾用10000枚比特币买两块披萨

2017年8月，一个ID叫“Bitcoin Pizza”的新用户悄然入驻推特，每天都会根据当天币价实时播报10000枚比特币值多少钱，风雨无
阻。账户信息显示，他来自澳大利亚。

在2500万澳大利亚人中，比特币名人是Craig Steven Wright（克雷格·史蒂芬·怀特）。2015年开始，他就不断出现在各大媒体，
声称自己是比特币的创始人中本聪（Staoshi Nakamoto），但他一直拿不出比特币创世块的私钥，没人相信他是真正的中本
聪，他说得越多，人们越以为他是骗子。在国内，他还有一个外号叫“澳本聪”，意思是澳大利亚中本聪。

在他的影响下，币圈没少上演“我是中本聪”的闹剧，世界各地不断有人出来声称自己是中本聪，有的博取关注牟利，有的就是纯
属调侃，但始终没人能拿出可以证明是真本聪的比特币创世区块私钥。

时至今日，比特币诞生了12年，价格也从0涨到了6万美元，但中本聪是谁？依然无人知晓。

随着比特币价格越来越高，买的人也越来多，连传统资本圈华尔街也开始关注，投资者们越来越多地将注意力聚焦在能影响币价

的人和事上，以至于在这个行业呆得越久，越觉得这位比特币的创始人快要被遗忘了，虽然这或许正是他想要的，不过他创造的

比特币在成长中遇到的一些人和事，似乎一直比他本人更令人印象深刻。

这些人和事有的令人唏嘘，一直被人们反复提及，津津乐道，有的给人惊喜，他们在比特币网络的基础上延展创新，推动着一个

新的网络世界滚滚向前。
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在这个逐利的行业里，关于财富增长的故事总是更吸引人。2010年5月18日中午12点35分，家在美国佛罗里达州的程序员Laszlo
Hanyecz在Bitcoin Forum论坛发了一个帖子，希望用10000枚比特币换取买两块披萨。

披萨店的老板们每天忙于和面做饼，自然不会逛比特币论坛。Laszlo明白这一点，所以他特意强调，如果你不会做，去披萨店帮
买也可以，总之我支付10000枚比特币，你能给我两块披萨就行，“我喜欢洋葱、胡椒、香肠和蘑菇，不要奇怪的鱼肉披萨”。

那时候，比特币才诞生一年，只在一些小众技术极客圈中流行。3天过去了，Laszlo买披萨的帖子无人问津，急的他再次发帖询
问，是不是自己支付的10000枚比特币太少了？

10000枚比特币能不能换到两块披萨那时还没有明确的定价，不过的确有人把他当成了神经病，提醒他，在美国，用信用卡在网
上买披萨更方便。
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如果买一件日常生活用品或食物，时至今日依然是信用卡或现金购买更方便。不过对于喜欢的东西，总要付出一些代价，去做一

些与众不同的尝试才对得起这份热爱。面对质疑，Laszlo Hanyecz可怜兮兮地表示，我只是觉得，如果我可以用比特币支付披萨
饼会很有意思。

5月22日，一个叫Jercos Sturdivant的小伙子帮助Laszlo实现了愿望，他在一个叫Papa John’s的披萨店花25美元买了两块披萨，
给Laszlo送到家里。收到披萨的Laszlo 兴奋地晒出了这两块披萨，照片中他一岁的女儿伸手在桌子上抓住其中一块，可爱又有
趣。

尽管彼时才一岁，但那依然可能是她一生中吃过最贵的食物。你看，普通的一块披萨也会让人生变得不一样，电影速度与激情7
里面，保罗在给他深爱的人米亚深情告白时也说过，我一生中最棒的决定是走进那家店，并且买下了一块三明治，尽管它真的很

难吃，所以你处处会听到，要热爱生活。

Laszlo成功了，他还在帖子中感谢给他送来披萨的Jercos。

这一天，比特币第一次有了价格，10000枚比特币买了价值25美元的两块披萨，一枚比特币约合0.0025美元。不过后来人们记住
这个日子更多是在计算，如果当时这10000枚比特币留到现在值多少钱，比如推特上那个实时播报10000枚比特币值多少钱的
Bitcoin Pizza。

今年4月，比特币最高上涨到64000美元/枚，10000枚比特币价值6.4亿美元，不知道Laszlo是否依然还享受当时的这个决定。

2018年之前，他说他并不后悔，当时已39岁Laszlo还是曾经那个少年，没有一丝丝改变。面对媒体，他说， “你知道我不后悔，
我认为能够以这种方式成为比特币早期历史的一部分真是太好了，我一直推广人们使用比特币，用它买披萨只是其中一种办

法”。

据他自己说，最多时他可能有10万个比特币，但他一直使用比特币在网上买东西，并没有留存下来。有人说，这些比特币有一
半都用来买披萨了，有人说，他用比特币买过最贵的东西是一台电脑。

总之，曾拥有过10万枚比特币的他并没有暴富。如果当时这些比特币都留下来了，10万枚比特币最高值64亿美元，不知道后来
的人们会如何去讲这个故事，也许他说他是中本聪，不需要其他证据也有人会相信。

他的比特币全部来自于挖矿获得，2009年他就开始挖矿了，一开始他也是用CPU挖，但后来觉得CPU太慢不过瘾，改成GPU挖
矿，速度一下快了上百倍，10分钟就能挖出50个比特币。

时间来到2013年，对比第一次用比特币成功买到披萨时，Laszlo只涨了三岁，但比特币却从0.0025美元涨到1000美元，涨了40
万倍。OKLink数据显示，2013年12月5日，比特币价格最高涨到了1152美元，全网算力也涨到了15PH/s。

此时，比特币挖矿环境也发生了变化。早在2012年6月，美国“蝴蝶实验室”宣称将推出集成电路式的ASIC矿机，2013年1月，国
内的张楠赓推出首款ASIC矿机阿瓦隆。CPU和GPU挖矿的时代一去不复返，Laszlo也停止了挖矿，他觉得继续挖矿会成为额外
负担，影响正常生活，便停止了。

他说，他不喜欢将挖矿作为主要业务，随便搞搞，不用朝九晚五地盯着它会更有意思，虽然，他仍然需要不朝九晚地给在线零售

公司GoRuck写代码。

当年倒卖披萨给Lazsol的jercos也没留住这10000枚比特币，第二年他就以400美元的总价卖出了这些比特币。他说他把这400美
元花在旅游上，从佛罗里达州到纽约的距离大概1700公里，卖掉这10000枚比特币可能还不够买一趟去看看美帝首都纽约的往
返机票，时间啊，说起来真是令人唏嘘。
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Jercos以400美元卖出10000枚比特币的那一年，加拿大多伦多，当时仅17岁青涩少年Vitalik Buterin（维塔利克˙布特林）第一次
从父亲那里听说比特币。

他的父亲Dmitry Buterin当时是一家早期区块链孵化器的联合创始人，觉得比特币很有意思，想让Vitalik去看看。

那时的Vitalik还是一个高中生，和大部分高中生一样，也爱玩游戏，由于酷爱编程，平时还会用C++语言写一些小游戏自己玩，
此外就爱玩魔兽。



在《魔兽世界》里他有很多游戏角色，有一个80级的法师和80级的术士，还有73级的圣武士以及很多其他游戏角色。《魔兽世
界》里面有个敌人角色名叫“Ethereal”，看上去和“Eethereum”极为相似，以至于后来有人认为，以太坊的灵感来源于魔兽，但
Vitalik否认了这个说法，这可能是个巧合，或是人们潜意识里觉得有关联。

从父亲那里听说比特币后，Vitalik的人生就此转变，他开始着迷于比特币，每天研究，为了更好地理解比特币网络，他不仅阅读
白皮书和其他技术资料，还在博客上写比特币相关的文章。

有一段时间，他还一边写关于比特币的文章，一边四处游玩，阿姆斯特丹、旧金山、以色列等城市他都去过。那时他写一篇文章

的稿费大概5个比特币（在当时，五个比特币仅价值3.5美元），当他赚了20个比特币时，花了8.5个用来买一件衬衫，这也大概
是全世界最贵的衬衫。

很快，Vitalik就在当时的币圈小有名气，2011年年末时，他收到了一位罗马尼亚人的邀请，让他作为联合创始人一起创立《比特
币杂志》，并且担任首席撰稿人。

他一边关注比特币，一边上学，越了解，他越觉得比特币网络有意思，Vitalik甚至想到，除了Coin以外，如果在比特币网络上运
行一些小游戏之类的程序是不是会很有意思，智能合约的雏形就这样诞生了。

Vitalik很快就将这个想法落实到实际行动中，2013年11月，他就写出了第一版以太坊的白皮书，发给自己的好友们看。那年，
他刚考上加拿大排名前三的大学滑铁卢大学，和比尔盖茨、扎克伯格等闪闪发光的人物一样，Vitalik也觉得上学太耽误事，8个
月后便退学集中精力搞区块链。

2014年1月23日，他就在自己的比特币杂志《Bitcoin Magazine》上发表了以太坊白皮书，《以太坊：下一代加密货币和去中心
化应用平台》(Ethereum: A Next-Generation Cryptocurrency and Decentralized Application Platform)。

带着这个计划，Vitalik跨越太平洋来到中国募资，那时候的才刚二十一岁，瘦瘦小小，一头黄发，坐在路边玩手机的样子像极了
不学无术的游戏网瘾少年，更惨的是不知道谁给了他一个科学家的Title，以至于在国内募资时，因为他这个Title整个币圈又被鄙
视了一遍，有人说币圈真是骗子当道，随便一个人都可以当科学家。

不过当年刚成立了分布式资本，准备在区块链领域大干一场的沈波选择相信他，给他投了50万美元，根据当时的报道，分布式
资本获得了416000ETH，约合1美元1ETH的成本。

后来，以太坊成为区块链2.0的先行者，Vitalik成了V神。2017年，以太坊的代币ETH首次突破1000美元，分布式资本获得了近
1000倍回报，这笔投资让沈波在区块链VC圈一战封神。

如今，以太坊依然是最好的基础公链，Vitalik最初规划的小游戏、DeFi协议，以及NFT等数千个去中心化应用程序基于以太坊上
运行。截至5月21日，ETH暂报2863美元，流通市值3317亿美元，同一时间，OKLink数据显示，以太坊上DeFi协议的锁仓资金
为820亿美元。

03

Laszlo没有因未留住10万枚比特币后悔，Vitalik在比特币的基础上创造了以太坊，将区块链技术衍生到广阔的应用场景中。

关于比特币的故事，远不止这些，在Vitalik退学搞以太坊，Laszlo停止挖矿的2013年，地球的另一端，家在威尔士纽波特市的35
岁IT工程师James Howells（詹姆斯·豪威尔斯），同样因为ASIC矿机的诞生导致GPU也挖矿失去竞争停止了挖矿。

James在2009年就开始挖矿了，他还将早期挖矿获得的7500枚比特币存在一台旧电脑上。

2013年的某天，社区突然搞老旧IT设备回收活动，为了响应社区号召，当时James慷慨地将自己的旧电脑拿来献爱心。机智的他
还是把最重要的存储硬盘拆了下来，再把电脑捐给社区。

不过悲惨的事情也就此发生了，当时喝了点小酒的他把存着7500枚比特币的硬盘扔了，当垃圾扔了。那一年，比特币首次突破
1000美元，尤其是在8月到10月期间，两个多月时间里比特币从100美元最高上涨到1150美元，7500枚比特币最高时价值超75
万美元，看着币价不断上涨，尽管懊悔不已，但James还勉强能承受。

比特币的价格并没有就此停止，随着时间的推移还在不断向上波动，James Howells越活越难受。2017年，比特币最高涨到了
20000美元，他丢失的7500枚比特币价值1400万美元。



James Howells受不了，他准备从足球场般大的垃圾场中找他那块几厘米的硬盘，为此联合了几个“股东”众筹了740万美元，打算
送给当地市政府以获得挖掘垃圾场的许可。但政府觉得挖开垃圾填埋场可能伴随严重的环境污染，还可能引爆危险气体，给他拒

绝了。

今年年初，比特币突破20000美元的历史高点，最高上涨到40000美元，James Howells越来越觉得还是要去翻一下垃圾场，梦
想还是要有的，万一真找到了呢？这一次他提出了新的解决方案，如果允许他去翻垃圾场找硬盘，找到了他可以把7500枚比特
币价值25%捐给家乡的基金，此外，他还承诺会在一家对冲基金的支持下为挖掘项目提供资金，以此解决资金问题。

不过，纽波特市议会并没有通过豪威尔斯的这项提议，照例以环境和资金问题拒绝了他挖掘垃圾填埋场找硬盘的要求。

James Howells不抛弃不放弃的精神把当地政府搞得有点烦了，今年一位议会委员会一位发言人站出来表示，自2013年以来，多
次收到James Howells 关于“是否能够找回一个藏有比特币硬盘”的询问。

市政局局长也表示，让他挖掘垃圾填埋场是不可能的，这辈子都不可能的，因为这将会对周边环境造成巨大的影响，挖掘成本也

十分巨大，这样既不能保证能够找到硬盘，也会影响垃圾填埋场的正常运行的行动是不会被批准的。

4月14日，比特币价格最高冲到64000美元，7500枚比特币价值约4.8亿美元。

此时此刻，如果James Howells看过《大话西游·大圣娶亲》，他大概会说，曾经有4.8亿美元摆在我面前，我没有珍惜，等我失
去的时候我才后悔莫及，人世间最痛苦的事莫过于此，如果上天能够给我一个再来一次的机会，我打死也不会拆电脑献爱心，如

果非要给这些比特币卖出时间加上一个期限，我希望是等它10万美元后再卖。
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James Howells在2013年因丢失硬盘懊恼时，一些比特币的爱好者开始对这种基于价格的炒作行为嗤之以鼻，在自由资本市场
上，普通人可以看不惯某些行为，但是无法阻止。

不过市场可以自由，言论也可以自由，嘲笑、恶搞一下还是可以的。2013年，比特币暴涨的同时，网络上还有一件流行事情
是，一个名为Doge meme的柴犬表情包风靡全网，大家纷纷转发这个狗头来表达“无语”等反讽的情绪。当时的币圈也有人用这
个表情来表示，看不懂比特币的价格上涨。

当时，还在Adobe外派悉尼打工的市场营销专员Jackson Palmer（杰克逊帕尔默）萌生了一个恶搞的想法，他决定以狗头表情包
来做一款数字货币。Jackson Palmer在比特币论坛上发起了一个帖子，希望开发一个狗狗币，这个帖子很快被激烈讨论，11月
28日，他发了一条推特，来投资狗狗币吧，我很确定它会搞一个大事情。

Jackson Palmer毕竟是搞营销的，他不会发币。不过他觉得既然有人关注，那就继续玩下去，于是他买下了Doge coin.com 的域
名，上传了一张印有狗头表情包的硬币图片，以及1 Dogecoin = 1 Dogecoin。在网站上他还留下一条消息招募开发者，“如果你
想让狗狗币成为现实，请联系我。”如今这句话变成了狗狗币的简介，狗狗币是一种开源的点对点数字货币，全球“Shiba Inus”都
爱它。

Jackson Palmer想发币的消息被当时IBM的一位程序员 Billy Marcus（比利·马库斯）看到，他很早就想发一个币了，可是不知道
怎么让更多人参与，于是很快便联系到Jackson并告知对方，我来帮你实现。

和Jackson Palmer一样，Billy Marcus也带着恶搞的心理来来发这个币，它把比特币的代码大量复制过来，3个小时就完成了狗狗
币的开发，他将比特币2100万的总量改成1000亿，挖完后每年增发50亿，相当于不限量发行。此外，他还把挖矿难度大幅降
低，用户随时就可以挖，没有限制，如今狗狗币已全部挖完，当前流通量为1290亿。

Billy Marcus还把“挖矿（mine）”改成了“挖洞（dig）”，自己的推特上，他的ID也是Satoshi Nakamoto（中本聪）的变体
Shibetoshi Nakamoto。

截至5月21日，狗狗币（DOGE）暂报0.39美元，流通市值507亿美元。不过创造了狗狗币的Jackson Palmer和Billy Marcus都先
后在2015年卖出持有的所有狗狗币，关闭了个人社交媒体，挥一挥衣袖，彻底退出社区。

今年2月初，狗狗币在一周内上涨了7倍。狗狗币突然暴涨，引起了Markus的关注，在Redidt上发布一封公开信，他在信中写
到，创造狗狗币的出发点并不是让大家疯狂投机炒作，而是想要带给世界更多积极的影响，比如推进慈善或者其他有趣的事情发

展。



狗狗币走红后，和比特币一样偏离了他们最初的初衷，他和Jackson Palme受到了很多狂热投机者的骚扰，从各种渠道上给他们
发信息，希望他们用自己的影响力和持有的币来拉盘炒作，不堪其扰后卖币离场。

Markus还透露，除了最近得到的打赏之外，目前没有任何狗狗币，2015年被裁员之后，积蓄越来越少，卖掉了所有狗狗币，买
了一辆二手本田思域。

有人计算过，当时DOGE的价格约为0.0001美元，一辆二手本田思域如果按6000美元算，Markus至少卖出了6000万个狗狗币。
今年5月8日，DOGE在年内从0.0046美元最高上涨到0.7美元，半年内涨幅超150倍，如果按照0.7美元的最高价计算，6000万
DOGE大概价值4200万美元。
目前最贵的劳斯莱斯幻影价格大概是130万美元，4200万美元够买32台。
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DOGE在半年内暴涨150倍，那是关于马斯克的故事，与Jackson Palme和Billy Marcus两位创始人没有任何关联。

狗狗币开始正式与马斯克有联系是在2019年4月1日。那天是愚人节，狗狗币社区官方搞了一个活动，他们在推特上调查，谁最
适合做狗狗币的CEO，最终的结果是，马斯克以54%的选票获胜。

当天晚上，狗狗币官方推特@马斯克，“看起来你是CEO了”。第二天，他就在推特表示狗狗币是我最喜欢的加密货币，它真的很
酷。同时，他也配合这个玩笑，欣然接受了狗狗币CEO这个职位，将自己的Twitter简介改为“狗狗币CEO”，随后他似乎觉得有些
不妥，又改为了“狗狗币前CEO”。

2019年，加密货币市场上还在上一轮熊市的末期挣扎。马斯克还在忙搞特斯拉和SpaceX，特斯拉中国工厂正在修建，SpaceX
回收火箭虽然发射成功了，但是载人航天还要一年后才实现。

2020年1月7日，特斯拉Model 3正式在上海超级工厂交付，从美国特地飞来庆祝的马斯克，高兴得在台上脱下西装“翩翩起舞”。

那时候，人们在关注马斯克时，还是在关注特斯拉和SpaceX。2020年下半年，在DeFi的的带动下，市场进入新一轮牛市，10
月初，比特币开始从1万美元向上攀爬，12月17日突破20000美元，12月31日最高上涨到28000美元。

比特币突破2万美元吸引了华尔街金融机构的关注，灰度、美股上市公司MicroStrategy 先后宣布持仓比特币。在这群新来者中，
马斯克和特斯拉也在。

1月29日，马斯克明牌喊单比特币，他将自己的推特简介改成了Bitcoin，在他的带领下，包括推特CEO Jack Dorsey等在内的多
位前沿科技大佬也跟着把推特简介改成Bitcoin，以此支持比特币。

当天，比特币从33644美元的低点最高上涨到38562美元，涨幅超20%。今年2月份特斯拉提交给美国证券交易委员会（SEC）
的年度财报中中显示，特斯拉已购买了价值15亿美元的比特币。

至此，特斯拉持有比特币，马斯克站台喊单，马斯克已成为比特币价格上涨的风向标，成为比特币第一KOL。

与此同时，当年因为嘲讽比特币投机炒作的狗狗币开始发飙，1月28日，狗狗币从0.007美元开始上涨，1月30日，最高上涨到
0.045美元，两天时间上涨了6倍。这也引起了马斯克的注意，马斯克开始干活了，2月开始，他极力喊单狗狗币，马斯克开始关
注狗狗币，2月份，他连发三条推特，称狗狗币是人民的货币，要把一枚狗狗币发射到月亮上。

此后，他在推特，在公开场合多次提到狗狗币，马斯克由狗狗币前CEO升级成了狗狗币教父。

狗狗币也在马斯克的加持下一路高涨，5月8日最高上涨到0.7美元，今年以来的涨幅超150倍。这偏离了正常的资产升值轨道，
一些华尔街大佬开始为狗狗币担忧，提醒投资者注意风险。

5月2日，比特币大佬、加密货币商业银行Galaxy Digital创始人迈克·诺沃格拉茨建议投资者不要购买狗狗币，应该卖掉狗狗币，
为此，Galaxy Digital甚至专门撰写了22页的报告，抨击狗狗币。5月8日，灰度投资创始人Barry Silbert也坐不住了，发推称：“好
了，DOGE（狗狗币）伙计们，很有趣，欢迎来到加密世界！但是现在是时候将你的狗狗币转换成比特币了。

在这些唱空声中，狗狗币也遭遇价格下跌，5月9日跌到0.43美元，跌幅超50%。狗狗币遭遇滑铁卢，马斯克正在看多的狗狗币
遭遇滑铁卢，他瞬间反杀了比特币一手。5月13日，他突然在推特宣称，特斯拉不再接受比特币支付理由是，理由是因为环保的
原因，同时宣布SpaceX接受狗狗币支付。



要知道，20天前，他还和Twitter CEO杰克•多尔西（Jack Dorsey）一起反驳“确保比特币安全所需的算力正在破坏环境和地球”说
法。

在所有人都认为顶着前沿科技创新者人设的马斯克是比特币的忠实支持者时，他却突然粉转黑，像极了微博收钱骂人的键盘侠。

他并没有就此停止，5月17日，他在先暗示特斯拉已卖出比特币后，又称并没有卖，马斯克反复横跳，5月19日，比特币从
48000美元一路跌破29000美元，市场尸横遍野。

莫斯科不相信眼泪，币圈不再相信马斯克。用比特币买披萨的Laszol、将存有7500枚比特币硬盘扔了的James Howells，无论他
们的故事如何令人唏嘘，但都只是关于自己，马斯克曾给比特币的Holder们带来过惊喜，但也将无数无关人员拉下深渊。

经历过了再往回看，唏嘘和惊喜都只是过眼云烟，这个行业需要更多的技术创新者，他们一直给这个世界以惊艳。
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